

16. März 2017

Deutsch-französisches Musikprojekt

Breisacher Gymnasiasten drehen ein Video zu einem Lied der französischen Band "Spark".



Die Breisacher Schüler entwickelten Konzepte, die sie vor der Kamera passend zum Musikstück präsentierten. Foto: Joshua Kocher

BREISACH. Schüler der Klasse 9 c des Martin-Schongauer-Gymnasiums (MSG) haben mit der Klassik-Band "Spark" ein Musikvideo zu deren Werk "Alpha Dog" gedreht. Eingefädelt hat dies das französische Kulturzentrum "Les Dominicains de Haute-Alsace" aus Guebwiller in einem grenzüberschreitenden Schulprojekt.

Die Zusammenarbeit zwischen dem Kulturzentrum in Guebwiller und dem MSG sei auf Initiative von Veronika Rauch-Klingmann, Referentin für grenzüberschreitende Kooperation am Regierungspräsidium Freiburg, Abteilung Schule und Bildung zustande gekommen, informiert Winfried Wagner, Leiter des Breisacher Gymnasiums. Die Kontakte, die Rauch-Klingmann auf beiden Seiten des Rheins habe, seien sehr hilfreich. Das Lied "Alpha Dog", das die Band auf ihrem aktuellen Album "Wild Territories" (2015) veröffentlichte, wurde vom amerikanischen Komponisten Kenji Bunch geschrieben. Es handelt vom Kampf um die Vorherrschaft in einem Rudel frischgeborener Hundewelpen. Vom Liedtext ausgehend entstand ein Projekt des französischen Kulturzentrums "Les Dominicains de Haute-Alsace", das verschiedene Veranstaltungen mit audiovisuellem Schwerpunkt im alten Dominikaner-Kloster im elsässischen Guebwiller organisiert.

In einem Zeitraum von über drei Monaten erstellten französische und deutsche Schüler in zwei Workshops verschiedene Videoclips, die parallel zum Musikstück laufen sollen. Begleitet wurden sie dabei vom Blockflötisten der Band, Daniel Koschitzki. Um sich eine Aufführung der Band anzusehen, besuchten die Schüler der Klasse 9 c des Breisacher Gymnasiums unter der Leitung von Musiklehrer Andreas Walter Anfang Februar das alte Kloster in Guebwiller. Gemeinsam mit der Musikgruppe wurde dann der Text analysiert. In verschiedenen Gruppen eingeteilt, überlegten sich die Schüler an zwei Terminen ein Konzept, das sie vor die Kamera bringen möchten.

Austausch wird ausgebaut

"Ein erster Schritt in die richtige Richtung", findet Schulleiter Wagner, der das Kooperationsprojekt lobt. Ein weiteres Ziel sei es, das Vorhaben im Austausch mit französischen Schülern auszubauen. Bisher trafen sich die Breisacher Schüler nur zum Konzert mit den Schülern des französischen College Habsheim.

Ziel des Projekts sei es, adäquate Bilder zur Musik zu kreieren, sagt Koschitzki. Eigens für die zwei Workshops am MSG reiste der Videokünstler Olivier Garouste aus Paris an, der die verschiedenen Videoschnipsel zusammenfügte. Die 22 Schüler versuchten zum größten Teil, den Inhalt des Liedes auf eine menschliche Ebene zu heben. So präsentierte eine Gruppe den Kampf zwischen einem Außenseiter und einer Gruppe, zu der er gehören möchte.

Der Fokus lag dabei meist auf der Kommunikation zwischen Mensch, Tier und Natur. Die fertigen Clips werden etwa eine Minute lang sein und dann zu einem fertigen Musikvideo zusammengefügt. Im Mai werden die Ergebnisse bei einem Konzert der Band in Guebwiller präsentiert.

Weitere Infos im Internet auf <http://www.les-dominicains.com>

Autor: Joshua Kocher

WEITERE ARTIKEL: BREISACH

Doch kein Minikreisel

T-Kreuzung am Knotenpunkt Murhau/Ihringer Landstraße. **MEHR**

Gebäude wirkt zu groß

Breisacher Bauausschuss lehnt Befreiung vom Bebauungsplan ab. **MEHR**

Am Kaiserstuhl gibt es zum Schuljahresbeginn genügend Lehrer

Eine Woche ist der Schulbeginn in Baden-Württemberg nun her. Kurz zuvor warnte der Berufsschullehrerverband vor einer akuten Notsituation bei der Unterrichtsversorgung. Viele Stellen seien unbesetzt und der Unterricht in Gefahr. Am Kaiserstuhl ... **MEHR**